彙

報

哲

驱 of 窕

第 + Ŧī, 號

日本古代民の道德思恕に就て(主として記紀萬葉に現はれたる)

## 本年度哲學科卒業論文題目 〇印は委託學の

生徒

新カント學派ト經驗主義 哲學專攻

シェリングの象徴思想 印度哲學史專攻

ħ

ント

の物自體

支那雖嚴史概說

龍樹の學説

維摩經の研究

女人成佛思想の研究

親慧之研究 印度佛教に於ける大乘戒律思想の研究

起信思想發展の概觀 **支那に於ける達磨渡來以前の禪** 

支那先秦時代の婚姻に就きて 支那哲學史專攻

精神物理的方法に就いて

心理學專攻

倫理學專攻

**淨土眞宗倫理** スピノザ

河 瀬 遬 治

染 彦 雒

市 田 腍 道

佐 西 々木 傸 窳

手 文

宫 原 信 罪 雅

玄 深

〇後

浦 Ш 源 吾

岩 井 腅 \_\_ 郞

岛 忿 太 RE

內 7 沼

武 飯

> 肉體と道徳 カント道德學の哲學的基礎一般

> > 世 谷

良

靐

莞

爾 男 村

叉

郞

教育學教授法專攻

教育の社會心理の基礎

教育の概念及理想に就いて シュライエルマッヘル教育論

> 伊 訊

餓

典 郎

隆

光

次

催眠術と教育 教育理想としての人文主義及實科主義に就いて 國家的敎育

思考と教育 環境論より教育論へ

> 四四 ム山

> > 基

桝

餛

I

合村

Ŀ

瑚

麔

雄 藏 郎

麗 櫛 堤

飨

來

릵

友

Ξ

美學美術史專攻

パッハ、ベエトオフェン及パレストリナ 滑稽に就いて

△安

醛

弘

吉

田

孫

親鸞の宗教意識 宗教學專攻

Augustineの研究 曹洞宗教理と其の運用論

△清

水

嗹

石

龍

四

野

道

沱

徳川時代に於ける町人精神及其の成立に就いて 社會的慣習の原理の研究 社會學專攻

我國の田園の社會學的研究

△森 銅 巖 四 直 眞

乘

賢 隆

#### 哲學倫理學會

五月四日午後七時より學生集會所にて開會。 カントの最高善とプリマートの概念に就いて

**約出して興味津々霊きざるの會合なりき。** 學士及び學生十名。講演後藤井、野崎、鯖瀬、 の講演あり。來會者藤井教授を初め 小野寺、 西田、 野崎、尾生、西原諮 松原等諸士の質問 Ŀ 朝永雨教授は病 壽 男君

#### 宗教研究會 例 會

氣にて欠席せり。

二月二十七日(火)午後六時半より文科九教室に於て開催。 〇瓔珞經論

松 雅氏

〇我國悉曇の傳來

概論せられたり。 比較を試み或は飛律思想の上より觀察し 本經の內容及び成立等を 宮娍氏は龍樹思想の立脚地より 瓔珞經を研究し或は華嚴經との

來會者講演者の外に寺本講師、羽溪、赤松、字野、原、 り、就て見らるべし。 松本教授の分は「甕文」本年度第五號に於て 詳細に發表せられた 本田の諸學士、學生その他合して三十名、十時半閉會。 海野、 ß

三月十六日(金)午後六時半より文科七教室に於て開催。 田 胗 道氏

〇文殊思想發展論

本 田 文 學 1: 手

島

文

倉

迅

〇梵本法菲經新出異本

片に就て法華經の英佛和漢諧譯本及尼波羅傳來の 梵本等との比較 其斯垣に於て發掘せられたる 諮種の梵語佛典中特に法華一經の斷 徹底せる研究發表たるを感じぬ。最後に本田學士は 最近東方土爾 じて諸種の文殊經典成立の前後を推論し、 最後に彌陀彌勒等の淨 らしき學系施設を論ぜられ、次に手島氏は菩薩思想を四分し、その **先づ市田氏は本邦華嚴の學系に對する 從來の學說に疑義を挟み新** 較的優秀なる 位置を占むるものなりといふを得べしと論結せり。 る關係を有するものなる事を說き、その本文的價値に 至りては比 研究を試みその結果該新出本が 特に羅什譯妙法華經と最も密接な 土に對し文殊淨土の思想に論及せられたり、 明快にして論理頗る | 々に文殊思想發展の階段 を當て箝め、その思想變遷の次第に應 來會者
前省
前省
一个
一个 島越の諸學士、學生その他合して 二十名、十一時半散會。

### 宗教研究會大會

字野學士は內外諸學者の學說を紹介批評しつゝ 宗教的對象とし 五月十二日(土)午後二時より文科第七教室に於て開催。 ○摩登伽經に就て ○初期基督教と其美術 ○宗教に於ける人格的態度 文 學 士 文學 文學博士 土 恋三 郎氏 作氏

一九九

〇本邦華嚴之學系

報

伽經內容の詳細なる紹介に進み、 評を發表せられ、東洋美術との關係にも及ばれ 感興頗る大なるも に Catacomb 及び Basilica 等に就ては大に明快にして興味深き論 的精神を示さんとせる煩悶の表現に多大の價値ありとせられ、 その技術が尙頗る幼稚なるに拘らずしかも その溢る 1 如き基督教 世紀の終頃に互り 所謂ゴシック美術成立以前の基督教美術に就て を擧げて論述せられ。 次に濱田學士は紀元第一世紀の終頃より六 て吾人の認むべきものは 唯人格的たるに止まるにあらずして非人 教研究」誌上に掲載せらる 🖈 🖹 )。 るものと見るを得べしと述べられたり。(倘本大會講演は追て「宗 證をも試みられ本經を以て 第三世紀頃の印度の學問、思想を傳へ 研究上新方面開拓の必要及方法にも論及し、 或は宗教學乃至考證學等あらゆる方面より 觀察批評せられ、 のありき。最後に榊博士はサマリヤと 摩登伽女との比較より摩登 格的のものも 亦その存在を認めざるべからずと一々興味ある事質 寺院、彫刻、繪畵の一々に就て 多趣なる紹介を試みられ、特 その思想を或は文學或は言語に 簡單に本經成立の考 扩

の他ニ百餘名、六時閉會。 漢、赤松、藤井、原、鳥越、楢崎、中川、高蔵・本田の諸學士、そ漢、赤松、藤井、原、鳥越、楢崎、中川、高蔵・本田の諸學士、そ來會者講演者の外に松本、坂口、 深田の諸教授、寺本講師、羽

**尚談演後學生集會所に於て 晩餐會を開き論談數時、九時散會。** 

# リッツェ誕生第百年記念

當する。ロッツェは固よりカントの様に哲學思想の根本的轉廻を仕本年五月二十一日はヘルマン・ロッツェの 誕生第百年記念日に相

と、 一切を包容する 料とすること といた。 とばた獨創的の大思想家でもなく、 又たヘーゲルの様に神秘的深いと、 厳正細密な概念的思索と、一切を包容する 大體系組織とを いかい 一口ッツェ」を公刊して彼れに献ぐると共に、 之より得たる收益を以 別と哲學復興の現代との橋梁となつて前を承けて 後を起したとい 別と哲學復興の現代との橋梁となつて前を承けて 後を起したとい 別と哲學復興の現代との橋梁となつて前を承けて 後を起したとい 別と哲學復興の現代との橋梁となって前を承げて 後を起したとい 別と哲学復興の現代との精深とないが、併しヘーゲルの様に神秘的深 はげた獨創的の大思想家でもなく、 又たヘーゲルの様に神秘的深 はげた獨創的の大思想家でもなく、 又たヘーゲルの様に神秘的深

## 新著紹介

## 思潮 創刊號

文明の批評と優れたる文化の建設とに廣く大なる 基礎を築かんとある。此の雑誌の主意は發刊の僻に於ても 窺はれるやうに、現代「思潮」は阿部次郎氏などによつて 先月から創刊せられた雑誌で